

MENGOPTIMALKAN PENCATATAN ADMINISTRASI KAS KECIL DAN PELAPORAN PAJAK SECARA ONLINE PADA CV. LESTARI BALI BERSAMA

Gde Bayu Surya Parwita¹⁾, Ida Ayu Putu Wiweka Fridayanti²⁾

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mahasarwati Denpasar

Email: gdebayusurya@unmas.ac.id

ABSTRAK

CV. Lestari Bali Bersama merupakan salah satu perusahaan distributor kosmetik yang terletak di, Jl. Gatot Subroto I/X, Gatot Subroto Tengah, Denpasar, Bali yang masih beroperasi di situasi pandemi ini. Untuk memenuhi kebutuhan protokol kesehatan seperti masker, hand sanitizer dan disinfektan, CV Lestari Bali Bersama menggunakan dana dari kas kecil yang kemudian di catat secara manual untuk membeli kebutuhan protokol kesehatan tersebut. Pencatatan penggunaan kas kecil yang masih manual, membuat proses klaim menjadi lambat. Permasalahan lain yang timbul pada perusahaan ini sebagai dampak dari pandemi COVID-19 adalah pelaporan pajak SPT tahunan yang harus dilakukan secara online dan kurangnya pengetahuan karyawan mengenai pelaporan secara online, kemudian masih banyak terjadi kesalahan saat pengiputan pajak, sehingga sering terjadi pembetulan pajak karena. Melihat kondisi tersebut Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Mahasarwati Denpasar hadir untuk membantu CV Lestari Bali Bersama mengatasi permasalahan tersebut di situasi pandemi ini. Pencatatan penggunaan kas kecil pada Ms. Excel dan pelaporan pajak secara online melalui website resmi DJP serta melakukan penyuluhan terhadap karyawan mengenai bagaimana cara meminimalisir kesalahan saat pengiputan pajak merupakan solusi yang tepat bagi perusahaan ini.

Kata kunci : kas kecil, pelaporan pajak

ANALISIS SITUASI

CV. Lestari Bali Bersama merupakan salah satu perusahaan yang terletak di Jl. Gatot Subroto I/X, Gatot Subroto Tengah, Denpasar, Bali yang bergerak di bidang Distributor Kosmetik. COVID-19 memberi dampak tidak hanya pada kesehatan masyarakat saja, namun berdampak pada hampir disemua sektor. Pemerintah mengeluarkan berbagai

kebijakan seperti social distancing dan physical distancing untuk mengurangi dampak pandemi mulai dari Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB) hingga penerapan new normal. Implikasinya, ada pengurangan interaksi langsung di pusat keramaian, seperti rumah ibadah, sekolah, transportasi publik, tempat hiburan, restoran hingga pusat perbelanjaan. Kondisi saat ini tepatnya di tengah pandemi COVID-19, banyak

perusahaan yang tutup sementara dan berhenti beroperasi secara permanen (Ni Luh Putu Sandrya Dewi, 2021).

Kewajiban untuk menerapkan protokol kesehatan membuat pengeluaran di perusahaan ini meningkat untuk pengadaan masker, hand sanitizer dan disinfektan. Saat ini pengadaan untuk produk-produk tersebut menggunakan dana dari kas kecil adalah sejumlah uang tunai tertentu yang disisihkan dalam perusahaan dan digunakan untuk melayani pengeluaran-pengeluaran tertentu (Soemarso, 2004: 135).

Salah satu permasalahan yang terungkap dari hasil observasi di CV. Lestari Bali Bersama khususnya untuk administrasi kas kecil dan pelaporan pajak belum berjalan dengan baik.

Kas merupakan bentuk aktiva yang paling likuid, yang bisa dipergunakan dengan segera untuk memenuhi kewajiban finansial perusahaan. Karena sifatnya yang likuid, kas memberikan keuntungan yang rendah.

Oleh karena itu, pengelolaan (manajemen) kas merupakan hal yang penting, agar diusahakan jumlah kas yang memadai, sehingga jumlahnya tidak terlalu banyak atau tidak terlalu sedikit (Jamaludin, 2020). Laporan keuangan merupakan laporan tertulis yang memberikan informasi kuantitatif

tentang posisi keuangan yang perubahan-perubahannya, serta hasil yang dicapai selama periode tertentu (Margunani, 2020). Salah satu strategi perusahaan dalam meningkatkan laba adalah melakukan agresivitas pajak, yaitu strategi dalam mengurangi beban pajaknya agar perusahaan memperoleh laba yang optimal (Rusli, 2021)

PERUMUSAN MASALAH

Berdasarkan hasil observasi dan wawancara pada karyawan CV. Lestari Bali Bersama bahwa sering terjadi pembetulan pajak, kurangnya pengetahuan karyawan mengenai pelaporan secara online dan pembukuan kas kecil yang masih berantakan.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

Cara mengoptimalkan administrasi kas kecil dan pelaporan pajak secara online :

1. Melakukan pencatatan kas kecil pada Ms. Excel
2. Mempersiapkan dan melakukan pengecekan data-data yang diperlukan serta melakukan penyuluhan saat akan melaporkan pajak secara online
3. Melakukan double check pada saat penginputan pajak sehingga meminimalkan kesalahan

utamanya saat ada barang yang diretur agar tidak terjadi pembetulan pajak berulang.

METODE PELAKSANAAN

- 1) Pengabdian Masyarakat Peduli Pandemi COVID-19 2021 pada CV. Lestari Bali Bersama dilaksanakan dengan Observasi Sebelum memulai pelaksanaan Pengabdian Masyarakat, terlebih dahulu melakukan observasi
- 2) Melakukan Pencatatan Administrasi Kas Kecil dengan Ms. Excel Pencatatan administrasi kas kecil di CV. Lestari Bali Bersama untuk saat ini masih manual dengan cara menulis keperluan kantor di buku kas, maka yang saya lakukan adalah mencatat keperluan administrasi kantor dengan menggunakan ms.excel agar mempercepat proses pembelian barang.
- 3) Melakukan penginputan nota yang telah dikirim ke toko yang memiliki npwp lalu mengupload faktur tersebut untuk di print.
- 4) Melakukan Pelaporan Pajak (SPT Tahunan) dengan menggunakan sistem pajak online. Dengan ini penulis ingin mencoba untuk menerapkan pelaporan pajak secara online pada CV Lestari Bali Bersama. Adapun tahap-tahap yang dilakukan dalam pengisian SPT menggunakan sistem online yakni:

- 1) Buka website DJP online : djponline.pajak.go.id lalu login. Masukkan NPWP dan password

- 2) Setelah sukses login, klik tulisan e-filing. Ada dua tulisan e-filing yang bisa dipilih, klik salah satu saja tergantung jenis pekerjaan yang ditekuni.

- 3) Klik tulisan buat SPT, ada dua tulisan buat SPT, pilih salah satu saja.

- 4) Klik buat SPT e-Filing Pajak, jawab pertanyaan yang ada. Sesuaikan dengan jenis SPT, dalam hal ini CV Lestari Bali Bersama menggunakan SPT 1770. Pelaporan pajak di Indonesia semakin mudah di masa pandemi COVID-19 semenjak adanya sebuah terobosan cara lapor pajak Online ini. Lapor pajak secara online memiliki misi untuk mempermudah wajib pajak dalam menuntaskan perpajakannya dan membantu meningkatkan penerimaan pajak negara (Yohanes Mardinata,2021).

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Ketercapaian Kegiatan

Pelatihan administrasi dalam membuat pencatatan penggunaan kas kecil pada Ms. Excel disambut baik oleh direktur dan karyawan. Tidak ada kendala pada kemampuan staff dalam

menggunakan Ms. Excel karena pada dasarnya staff telah memahami dasar-dasar dari Ms. Excel itu sendiri. Metode pencatatan data ditulis pada form bukti kas masuk-keluar. Sehingga penyusunan laporan keuangan menjadi tidak efektif dan boros dalam hal waktu. Selain itu, juga dapat menyebabkan hambatan dalam membuat laporan, karena menghabiskan sebagian besar waktu untuk mencatat informasi data dan mencari data (Citra Istinasari, 2021). Perusahaan sebaiknya menempatkan pegawai untuk melakukan pemosting petty cash kedalam journal voucher. Sehingga dalam pelaksanaan pencatatan petty cash bisa lebih teliti lagi dan tidak mengalami kesalahan dalam penamaannya (Sutianingsih, 2021)

Pemahaman yang kurang dalam tahapan pelaporan pajak secara online dan pencatatan kas kecil yang masih dilakukan secara manual telah berhasil ditingkatkan melalui pelatihan dan pendampingan, selain itu diharapkan juga para pelaku usaha dapat memahami serta dapat mengoperasikan aplikasi untuk pencatatan administrasi dan analisis keuangan usaha yang dijalani (Deliana, 2021).

Transaksi yang terjadi tidak begitu rumit namun harus melakukan pengelolaan secara baik dan teliti

berdasarkan prosedur operasi pelaksanaan dana perusahaan yang ada (Karlina, 2019). Sebenarnya ada banyak aplikasi yang dapat digunakan seperti EPCA. Aplikasi EPCA berbasis website ini hanya terfokus pada mata pelajaran otomatisasi tata kelola keuangan yang membahas mengenai kas kecil, terutama metode dana tidak tetap, sehingga diharapkan peneliti selanjutnya untuk mengembangkan media pembelajaran pada metode dana tetap (Yashinta Ula Qomarina, 2021). Adapun realisasi pencapaian program kerja antara lain :

1. Melakukan pencatatan kas kecil pada Ms. Excel



2. Mempersiapkan dan melakukan pengecekan data-data yang diperlukan serta melakukan

penyuluhan saat akan melaporkan pajak secara online



3. Melakukan double check pada saat penginputan pajak sehingga meminimalkan kesalahan utamanya saat ada barang yang diretur agar tidak terjadi pembetulan pajak berulang.



Adapun faktor pendukung keberhasilan kegiatan Pengabdian Masyarakat yaitu :

1. Adanya dukungan penuh untuk kegiatan ini dari pemilik & karyawan CV Lestari Bali Bersama

2. Adanya kerjasama dan komunikasi yang baik.

Sedangkan faktor penghambat kegiatan Pengabdian Masyarakat yaitu :

1. Kurangnya pengetahuan tentang pelaporan pajak secara online pada beberapa karyawan.
2. Faktor waktu dan kesibukan sehingga waktu yang tersedia sangat sedikit untuk melakukan penyuluhan.

PARTISIPASI KARYAWAN

Partisipasi karyawan dalam kegiatan Upaya Mengoptimalkan Pencatatan Administrasi Kas Kecil dan Pelaporan Pajak Secara Online Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Perusahaan CV Lestari Bali Bersama sangat tinggi dan sangat antusias, terbukti dari tingginya semangat mereka dalam menjalani kegiatan tersebut. Karyawan bersedia mengikuti penyuluhan dan pendampingan dalam kegiatan dengan baik. Dalam perencanaan kegiatan ini, karyawan mampu memahami bagaimana cara pencatatan kas kecil pada sistem Ms. Excel dan cara menginput pajak yang baik agar tidak terjadi pembetulan pajak serta pemahaman mengenai bagaimana cara pelaporan pajak secara online

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Setelah pelaksanaan kegiatan Pengabdian Masyarakat ini telah saya laksanakan di CV Lestari Bali Bersama maka dapat ditarik beberapa kesimpulan seperti dibawah ini yaitu : Selama program Pengabdian Masyarakat yang dilaksanakan di CV. Lestari Bali Bersama dapat disimpulkan bahwa pencatatan administrasi kas kecil dengan Ms. Excel dan pelaporan pajak secara online di lingkungan kerja berjalan dengan baik dan lancar. Pencatatan administrasi kas kecil dengan Ms.excel dapat mempermudah pekerjaan yang dilakukan admin saat mencatat pengeluaran dan dengan adanya pengecekan pada saat pengiputan pajak dapat meminimalisir pembetulan pajak, serta karyawan dapat mengerti bagaimana cara pelaporan pajak secara online karena adanya penyuluhan yang dilakukan (Putri Fitrianti,2019)

Saran

1. Pada saat pencatatan kas kecil dan pengiputan pajak agar selalu fokus dan teliti agar tidak terjadinya kesalahan dalam laporan kas kecil maupun terjadi pembetulan pajak dalam laporan pajak.

2. Dalam Pelaporan pajak secara online di CV Lestari Bali Bersama harus selalu dilakukan tepat waktu setiap tahunnya agar tidak terkena denda yang nantinya akan dibebankan pada perusahaan.
3. Himbauan protokol kesehatan yang telah dibuat agar dilaksanakan secara berkelanjutan

DAFTAR PUSTAKA

- Citra Istinasari Dan Soema Atmadja. 2021. *Informasi Pengelolaan dan Pencatatan Kas Kecil pada CV. Mulia Frozindo Berbasis Aplikasi Web Accounting*. Transekonomika-Akuntansi Bisnis dan Keuangan Vol 1 No 5, September 2021
- Deliana, E. W. (2021). APLIKASI PENCATATAN ADMINISTRASI DAN ANALISIS KEUANGAN . *Jurnal Aplikasi Ipteks untuk Masyarakat*, 232- 235.
- Jamaludin, S. S. (2020). OPTIMALISASI PENGELOLAAN KAS DALAM MEMINIMALKAN KERUGIAN . *Jurnal ABDIMAS* , (17-27).
- Karlina, E. (2019). Analisis Pelaksanaan Pencatatan Petty Cash (Kas Kecil) Pada PT MNI . *Jurnal Sekretari dan Manajemen*.

- Margunani, I. S. (2020). Pelatihan Pencatatan Keuangan Sederhana UMKM. *Jurnal Panrita Abdi*.
- Ni Luh Putu Sandrya Dewi, N. P. (2021). PENGELOLAAN PENGELUARAN KAS OPERASIONAL . *Jurnal PKM. Widya Mahadi* , 133 – 140.
- Putri Fitrianti, Verto Septiandika, Dan Candradewi Puspitarini. 2019. *Pencatatan Administrasi Kelurahan Secara Efisien Dalam Paradigma Sainifik Manajemen (Studi Kasus Implementasi Sistem Administrasi Kelurahan di Ketapang Kota Probolinggo Tahun 2018)*. *Jurnal Ilmiah Politik, Kebijakan, & Sosial (Publicio)*, Vol. 1, No. 2, Juli 2019
- Rusli, Y. M. (2021). AGRESIVITAS PERPAJAKAN PERUSAHAAN PADA MASA PANDEMI. *Jurnal Analisa Akutansi dan Perpajakan*, 176-195.
- Soemarso, S. R. 2004. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Edisi 5. Yogyakarta: Salemba Empat.
- Sutianingsih, Shinta Eka Kartika dan Widowati. 2021. *Analisis Pengaruh Retribusi Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Lombok Utara*. *Jurnal Ilmiah Akuntansi Kesatuan* Vol. 9 No. 1, 2021 pg. 1-12
- Unmas. (2020). *Buku Pedoman Kuliah Kerja Nyata Denpasar*
- Unmas. (2022). *Buku Panduan KKN Alternatif Peduli Pandemi Covid-19 (KAPPC) FEB*
- Yashinta Ula Qomarina, M. C. (2021). Meningkatkan kemandirian dan hasil belajar siswa dengan. *Jurnal Ekonomi, Bisnis dan Pendidikan*, 49-58 .
- Yohanes Mardinata. 2021. *Agresivitas Perpajakan Perusahaan Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Negara Indonesia Dan Malaysia Yang Dimoderasi Oleh Kinerja Keuangan Perusahaan*. *Jurnal Analisa Akutansi dan Perpajakan*, Volume 5, Nomor 2, September 2021, Hlm 176-195